

# Corredor bioceánico: una alternativa mas de turismo...



**Hernán Cornejo Rocabado**  
Cámara de Turismo Iquique  
y Tarapacá  
Empresario Hotelero

El Foro Empresarial Chile - Brasil 2024, realizado recientemente en la capital, que contó con la asistencia del Presidente Luiz Inácio Lula da Silva, fue importante para Tarapacá, como lo destacó en su momento el Gobernador Regional, porque ambos gobernantes destacaron la trascendencia del Corredor Bioceánico y ratificaron seguir invirtiendo en él.

Al respecto quiero dar algunas luces sobre mi experiencia con el mercado brasileño de tantos años. Los brasileiros eligen a Iquique por sus bellezas que le sirven mucho a ellos en su entretención, y sus vacaciones como son las dunas, la Pampa del Tamarugal, los parapentes, las termas, a las que adoran, y lo que les provoca sensaciones muy especiales el jepear en el desierto. En ningún caso vienen por nuestras hermosas playas donde si competimos entre ambas zonas geográficas, pues Playa Cavancha es tan hermosa como las playas del litoral brasileiro.

Este encuentro organizado por la Embajada de Brasil en Chile y la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa) es muy valioso para nuestro turismo.

Es importante para Tarapacá porque favorecerá en el mediano plazo a mas de 70 activos operadores turísticos que tiene nuestra región y que necesitan de una inyección potente para asegurar su sostenibilidad sustentabilidad y la de sus trabajadores.

A el asistieron empresas chilenas y brasileñas de todos los sectores económicos.

Todo este esfuerzo habrá de tener su impacto en el turismo de Tarapacá, lo que nos alegra mucho pues los daños y efectos postpandémicos aún se sienten en la hotelería grande, mediana y pequeñas (muchas de las cuáles han

debido cerrar), en forma sustantiva y cuesta recuperarse y hacia objetivo debemos encaminarnos todos.

Cada verano son cientos de brasileiros que toman sus motos, sus carros, y se dirigen hacia el Pacífico y ese flujo debe llegar a la hotelería regional, de allí que los esfuerzos de las autoridades regionales sea muy valioso.

Un acierto nos parece es que se haya instalado una oficina en el Estado de Matto Grosso Do que el sector privado del turismo debería potenciar y usar en promover Iquique, la Pampa del Tamarugal y los pueblos del interior.

Las expresiones del Gobernador Regional apuntando que se está trabajando para que Tarapacá fortalezca su economía y se puedan crear miles de empleos para el norte de Chile, nos parecen afortunadas.

El Corredor Bioceánico Vial permitirá que quiénes viven esa zona del Estado Mato Grosso do Sul, lleguen al Pacífico a través de Salta, Jujuy, río Paraguay, llegando a los puertos de Iquique, de Tocopilla, y Antofagasta, en un notable esfuerzo de integración de las culturas argentina, paraguaya y brasileña, en un proceso de transculturización que solo el turismo y el comercio son capaz de provocar junto al interés de las autoridades de la región.

Desde ya puedo comentar que en mi condición de empresario hotelero permanecí la semana pasada siete días visitando Río Janiero y Sao Paulo y otros estados de Brasil y es agradable y sorprende el afecto que los brasileiros le tienen a Chile y particularmente a Iquique y los grandes deseos que me mostraron de partir lo antes posible con un frecuente e intenso movimiento turístico y comercial entre ambos pueblos abriendo un mercado de una enorme cantidad de personas con interés de viajar.